

MANUEL FERNÁNDEZ LÓPEZ  
UBA-CONICET, Buenos Aires

### **Alejandro E. Bunge y la medición del Ingreso Nacional en la Argentina**

En 1917 Alejandro E. Bunge presentó una estimación de la riqueza nacional argentina y de su ingreso nacional, destinada a medir la capacidad contributiva de la sociedad. Su cálculo fue el primero realizado en la Argentina y en América Latina. En el mundo sólo existían dos intentos similares al de Bunge, realizados poco antes que él, y respecto de los cuales realizó una labor independiente. Incluso anticipó un estudio similar dirigido por J. C. Stamp para Inglaterra en 1922, y anticipó la medición del ingreso nacional por el método de la remuneración de los factores., encarada por la Argentina recién en 1955. Sus categorías conceptuales, métodos u resultados, fueron confirmados como precisos y aceptables por autoridades internacionales en el cálculo de la riqueza y el ingreso nacionales, como J. C. Stamp y Colin Clark.